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12 月 8 日下午，方松老年协
会江中分会举办了第二届书画工
艺品展示活动，此次展品包括剪
纸、书法等。图为居民在欣赏剪
纸。 记者 蔡斌 摄

本报讯（记者 陈佳欣/摄报） 本月 8日，本报
4版相同位置报道了石湖荡沪杭铁路沿线发现一
座清末铁路桥桥墩遗址一事。日前，记者根据发
现人崔辉先生提供的线索，经过多方查证，发现此

桥确系史量才在江苏铁路公司时监督建造，同时
也是清末江浙绅商拒借英款，自办铁路的爱国“保
路运动”的历史见证。

史量才研究会副会长、史量才内侄孙女庞荣
棣女士告诉记者：“史量才在涉足报界之前，的确
曾为铁路保路权运动积极奔走，并为石湖荡桥的
兴建倾注大量心血。”庞荣棣介绍说，清末全国
兴起爱国保路运动。江浙两省分别成立商办铁
路公司，拒向英国借款，准备自筹资金修建沪杭
甬铁路。1907年，史量才和《时报》报馆的众宾客
一起投入了这场运动。史量才当时被推举为江
苏铁路公司常务董事，曾到上海名园愚园演讲，
为筑路募集资金。而且，他还亲赴工地，为监督

“上海-嘉兴”线的“上海-石湖荡”机务段“石湖
荡桥”施工而不辞辛劳，日夜奔波，落下了终身不
愈的胃病。

记者查阅 1907年 9月 14日《申报》时发现，当
天4版“淞沪新闻”中刊登了一幅江苏铁路公司在

沪杭线造桥计划的示意图（见图），“斜塘”也在其
列。泗泾镇为史量才长期寓居地，当地文史研究
工作者曹云岐先生也从地方志中找到了重要佐
证。他告诉记者，据记载，沪杭全线桥梁 50余座，
其中石湖荡斜塘大桥久未完工，史量才于是亲临
现场督察，历尽艰难，工程最后得以竣工。由此可
见，史量才参与了34号桥的建设，事实确凿。

斜塘江是上海市通往江苏省各地的主要航
道，抗战期间也是军事要塞。在该桥梁遗址附近，
一处 70 年前日军所建的碉堡遗址赫然可见。石
湖荡北新村老村民周志洪回忆说，日伪时期，常有
日军从 34 号桥上冲下来，到村里抢夺村民的财
物，还抓走壮丁为他们造碉堡。“如果能把这里保
护起来就好了，可以教育下一代勿忘国耻、铭记历
史。”然而，如今这片遗迹周围环境脏乱，桥墩上压
着哨所，旁边有人在散养家禽，碉楼墙上还有大块
涂鸦，杂物堆放了一地。不知何时能有相关部门
出面整治？

本报讯（通讯员 钱洪羽 见习记
者 周诗旻）从12月1日开始，区消防
支队开展为期一个月的专项排查工
作。截至记者发稿，从目前的检查情
况看，部分经营业主消防意识淡薄，
隐患依然存在。

12 月 2 日上午，区消防支队组成
检查组，对驻有较多消防安全重点单
位的松江商业广场进行了检查。记
者跟随他们首先来到加加村宾馆。
进门后，检查组先说明了此次来意，
随后要求宾馆的安全主管携安全记
录本前来接受检查。在此期间，检

查组对宾馆各楼层的消防器材、逃
生通道、防火墙等可能存在安全隐
患的方面进行了深入细致的检查，
在安全主管赶到后，又向其询问了
宾馆的相关安全制度规章以及服务
员的消防安全培训情况。在检查中
检查组发现，该宾馆存在不少问题：
火灾控制报警器存在故障没有修
理，标识标牌设置不规范，没有标准
化的安全记录本，未安排经过培训
后持证上岗的值班服务员。在与安
全主管的交谈过程中，检查组还随
机抽查了一名服务员考察其对防火

墙“四个能力”的认识，对方张口结
舌答不上来。检查组认为加加村宾
馆存在的这些问题容易成为火灾隐
患，离开前对此作出了整改意见，督
促他们限期整改。

随后，检查组对附近的另一家宾
馆和网吧进行了检查，这家宾馆正在
暂时休业中，于是检查组告知留守人
员，再次开业之前必须经过消防安全
检查。在对网吧的检查中，检查组发
现逃生通道、安全标识设置、员工持
证上岗等方面存在很多问题，检查组
对网吧负责人进行了严厉批评，并要

求他们立即整改，不日还要进行复
查。

记者了解到，我区消防部门对各
单位的消防安全一直十分重视，对这
些单位的安全主管也进行过专门的
培训、考试，还经常分发消防安全知
识的传单和光盘。可是从目前的情
况看，部分经营业主的安全意识依然
淡薄，对于消防安全存在侥幸心理，
留下火灾隐患。消防部门表示，他们
将建立长效机制，时刻提醒督促这些
重点单位，使全区的消防安全意识和
火灾防控能力保持在较高水平。

本报讯（通讯员 钱洪羽 见习记
者 周诗旻）近日，我区消防泖港中队
扑灭一起因电焊工操作不当而引发的
车间火灾。

12月3日10时38分，泖港中队接
到 119 调度中心命令，位于我区民发
路上的某纺织品公司的一个车间起
火。10 分钟后，救火车抵达现场，询
问情况后得知，起火原因可能是电焊
工操作不当所引起。燃烧部分面积为
400 平方米，完全燃烧面积为 30 平方
米，车间内主要放置木制家具，所以现

场火势燃烧猛烈。为进一步遏制火情
发展，指挥中心调集亭林等附近中队
应援，10 时 53 分火势得到有效控制，
所有应援车辆中途返队，11时27分火
灾被成功扑灭。

区消防支队支队长唐永革察看现
场后表示，由于此次事故也是由于电
焊工操作不当，与11.15特大火灾事故
具有一定相似性，所以要从中吸取教
训，总结经验。同时，他还向中队干部
强调，要确保冬季灭火救援工作落实
到位。

本报讯（记者 王裔君 实习生
陆晓霞） 12月11日下午，以“天天运
动，健康一生”为主题的2010年上海
市少年儿童奇奇运动会总决赛在上
海外国语大学松江外国语学校举
行。这是该项赛事举办八年来首次
走入上海市郊。

作为校外教育的一项品牌活
动，与其说奇奇运动会是一场运动
会，倒不如称它是一次趣味体育游
戏。本次赛事自今年 9 月份在全
市发动以来，吸引了近 50 万名少
先队员的热情参与。与常规运动
会不同的是，奇奇运动会特设的

“连环传递”、“百花齐放”、“雷霆战
鼓”等每一个比赛项目比得都是

“团队合作能力”。更值得一提的
是，记者在决赛现场看到了来自松
江区张施小学的“运动员”们，这是
农民工同住子女学校的孩子们第
一次参加这样的趣味活动。张施
小学五年级学生李勐勐告诉记者，
他从来都没有想过自己能像市区
的小朋友一样参加这项活动。

据悉，奇奇运动会自 2003 年首
次举办以来，每一届至少都有全市
20 万名以上的少先队员参与，至今
参与学生总数已突破250万人。

本报讯（记者 王群）“朋友叫我
去我就去了。”未多加思考，17岁的小
于先后两次跟随朋友一起前往金山
及松江“帮忙”，共劫得赌博机 4 台。
事后，朋友为了感谢他，给了他 20 元
帮忙费。欣然接受的小于怎么也没
想到，这个忙最后竟为他“帮”来了 4
年半的徒刑。

去年 12 月 2 日晚，正在网吧上网
的小于接到朋友崔某的电话，说有
事请他帮忙。在崔某家，经商议，崔
某、李某等人决定去抢劫赌博机。
当晚，小于跟随崔某等人来到金山
区亭林镇亭北村荡泾路旁的两家小
商店内，采用持刀及铁棍威胁的方
法，各劫得赌博机一台。崔某等人
将劫得的赌博机抱回住处后砸开取
走了里面的钱。仅仅几天之后，崔

某等人又以同样的方式在叶榭镇张
泽大庙村的两个棋牌室内，各劫得
赌博机一台。在第四次的抢劫中，
为壮“声势”，小于拿着砍刀进入棋
牌室内“镇场”。事后，崔某给了小
于 20 元“辛苦费”。

法院经审理认为，小于以非法占
有为目的，采用持械威胁手段劫取他
人财物，其行为已构成抢劫罪。但在
庭审中，小于的父母提出，当年为了
让他日后能早日出去打工，故在户籍
登记时将其出生日期登记为 1990 年
11 月，而小于实际出生是在 1992 年。
后经公诉机关确认，法院最终认定小
于实施犯罪时未满18周岁，依法应当
从轻处罚。日前，松江区法院作出判
决，以抢劫罪判处小于有期徒刑4年6
个月，并处罚金人民币5000元。

本报讯（记者 王裔君 实习
生 陆晓霞） 80后年轻母亲王小姐
时常抱怨婆媳关系紧张，究其原因
却是5岁儿子老向婆婆“告状”。在
婆婆的压力下，自己难以管束儿子
出格的言行，这使她非常头痛。而
这种现象并非王小姐一家有，多数
80后的父母与孩子之间都存在“隔
代亲”问题，而其关键在于 80 后父
母大多不懂育儿经。

“小家伙跟爷爷奶奶最亲，我
想管都管不动，还弄得自己两边
不是人。”年轻妈妈林小姐无奈地
抱怨道。一份调查结果显示，由
于各种原因，中国有至少一半的
孩子是老人带大的，这使得“隔代
亲”问题成了一个普遍的社会现
象 。 对 此 ，人 们 持 有 不 同 的 看
法。有网友认为“隔代亲”并不是
件坏事，它可以让年轻的父母更
加有精力专注于打拼事业，也能
给老人们带来亲情的寄托。也有
不少网友认为“隔代亲”不利于孩
子今后的发展，它容易造成孩子
的任性、娇纵脾气，也容易让孩子
养成不合群的性格。更有网友认
为“隔代亲”会害了孩子，让孩子
产生“只有爷爷奶奶疼我，爸爸妈
妈不疼我”的错误观念。

长期从事幼儿教育的徐老师
告诉记者，对于“隔代亲”，不管是
利大于弊还是弊大于利，都应引起
重视。祖父辈们爱护儿孙辈要注
意“度”的把握，切忌护短，而父母
们也要注意与孩子的互动，不要让

“隔代亲”成为了“隔代害”。
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